

S. M. / R. 50

1755

NUM. 479.

DIARIO DE

MENORCA

DEL SABADO 22

DE ENERO

DE

1814.



SAN VICENTE Y SAN ANASTACIO MRS.



*Concluye la proclama del vice-Almirante Kikkert inserta en el diario de ayer.*

A los marineros y se les dara una ayuda de costa: no serán alistados sino provisionalmente por 2 meses y se les pagará adelantado un mes de prest. Los oficiales veteranos recibirán igualmente la mejor acogida. Venid todos, pues, a realizar conmigo los deseos que hace mucho tiempo nos animan, y desamparad las banderas francesas, detestadas en toda la Europa. Apartezcan de nuevo las saetas en los mástiles de nuestros navios (1), y en breve se verán libres los mares de los partidarios de un conquistador, que en el delirio de su acalorada fantasia quiso extender su dominio hasta los confines de la tierra. Restituíd su antigua gloria a la bandera holandesa, respetada e invencible en otro tiempo, pero despues mancillada y hecha pedazos por las sacrilegas manos de nuestros opresores; Ya no combatimos por un tirano que nos empobreció, que sacrificó nuestra juventud a su predominante ambicion, y que por espacio de tan-

---

(1) Alude al manajo de 7 saetas con las plumas y plumas azules que tiene en la garra izquierda el con de la bandera de Holanda.

los años no ha tenido otro recreo que el de una guerra la más destructora. Pelearemos en adelante por nuestra patria, por nuestras esposas, por nuestros hijos y por nuestras haciendas. Esta causa es legítima y sagrada, pues siéndolo de la patria, lo es también de Dios. Corred pues à auxiliarme: el triunfo y la gloria nos aguardan. En todas las épocas memorables de nuestra historia fué siempre el grito de nuestra reunion, *Patria y Orange*. Estas palabras, señal en otro tiempo de la victoria, lo serán también en adelante. Diez y ocho años de operación no han bastado degenerarnos. No: el valor holandés no ha desfallecido, y todavía nos excita al combate. Venid pues sin tardanza à presentaros en el edificio destinado para el armamento general. Rotterdam 26 de noviembre. = Kikkert, vice-almirante y comandante director de la marina,

*Valencia 4 de enero.*

JUICIO MILITAR Y POLÍTICO DEL AÑO 1814.

Los triunfos que las potencias coligadas contra el enemigo común en favor del reposo y de la independencia de las naciones han conseguido en este año pasado, han excedido à las esperanzas más li-songeras. Una guerra de 20 años, que por el genio del mal que la dirigía y atizaba parecía interminable, y cada uno tristemente resignado se decía, no veremos en nuestros días el fin de esta dolorosa tragedia, ha sido conducida tan feliz como inesperadamente, que ya se puede pronosticar con fundamento sobre su fin y sus resultados.

Cerca de un millon de combatientes han encerrado la guerra en el recinto de donde habia salido para devastar el universo, y ván à ponerle fin de una manera ò de otra. Si los franceses se obstinan en no admitir una paz que dé à las naciones una

garantía para que sea sólida y duradera, las fuerzas combinadas de toda la Europa, llevándoles la guerra à su casa, les harán sentir la necesidad de terminarla pronto, y muy probablemente antes que finalice este año catorce.

¿Pero esta garantía tan precisa è indispensable la tendrán las potencias beligerantes mientras viva Bonaparte, y mande à los franceses? No creamos, se dice en un papel público de la península, que el pueblo francés se identifique con la suerte de este hombre; pero si fuere posible que llegase à tal grado de desmoralización, que defienda de corazón al malvado, y al impio que está en su trono; este pueblo merece un castigo igual al del pueblo hebreo, y la Europa no debería dexár las armas hasta aniquilar una nacion, cuya existencia amenazaría la tranquilidad del mundo, y con el tiempo convertiría los hombres en fieras semejantes al corso impostor, que tantas lágrimas le hace derramar.

No hay que pensar en hacer paz con este malvado. La hoz de la venganza debe suspenderse por un momento contra la nacion francesa. Pero si no ahorca à un tirano, si no da esta satisfaccion à la Europa, llena de luto por los males que tiene sufridos, debe sufrir todo linage de males para que llegue à conocer, que no se tiraniza impunemente à los hombres y à las naciones.

Este portentoso metéoro, llamado imperio francés, que apareció como un relámpago; este coloso, que puso un pie en las columnas de Hércules, y el otro en el Kremlin de Moscow, y que, por el genio de Wellington y Kutosow, dió un salto para apoyarse en los Pirineos y en el Elba, y ahora se reconcentró en el Rhin con sus miembros mutilados, y dando señales de una convulsion mortal debe desaparecer enteramente.

(Se continuará.)

## NOTICIAS DEL PAIS.

*Avisos:* Martes dia 25 del corriente à las 10 de la mañana se venderá en publica subasta serca la Aduana, el corsario francés *Charlemagne* apresado por el navio de S. M. B. *Swiftsure*, es muy velero, y está pronto para poder salir.

*For Sale:* On Tuesday 25 instant at ten o'clock, near the custom-house, the French Privateer *Charlemagne* Prize to his Majesty's Ship *Swiftsure*, a remarkably fast sailor, is excellently found, and may be sent to sea at an hour's notice.

Lunes 24 del corriente à las 11 de la mañana se subastará serca el almacén del Sr. Serra herrero; trigo de Escalanova y de Mar negro, tres anclas, 6 cañones de fierro con sus cureñas y dos pedazos de cable viejo.

La rifa del relox de oro y repeticion recayó en el café de S. Fernando à favor de Don Juan Laycock.

*Impreso:* Situacion de la Isla de Menorca, su extencion y perimetro. distancia respectiva de sus poblaciones, y vecindarios de ellas segun el censo de 1805 incluso el de sus términos en las que entonces lo tenían. Se hallará à 6 quartos en la calle de Adnover donde se vende el *Aristarco* y en la imprenta de Serra.

## EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Areñs el bou del ipat. Geronimo Bosch, con trigo y varios efectos. Para Palma la javega del pat. Rafael Juan, con trigo. Para Saion el bateo del pat. Andres Grego, con arróz y otros géneros. Para Serdeña el pingüe del pat. Nicolas Alzina, en lastre.

## EMBARCACION ENTRADA.

De Gottembourg en 43 dias la polacra menorq. del pat. Antonio Victor, con fierro, y alquitran.

MAHON: Imprenta de Fabregues.